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□晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳

本报讯 昨日上午，省人民会堂 101会议
室气氛热烈，2009年度省领导与社科界专家座
谈会在这里举行。省委书记卢展工主持会议并
作讲话。他强调，要更加注重学习、求实、创新、
运作，使理论研究更好地为领导决策服务、为经
济社会发展实践服务，为推动科学发展、加快中
原崛起提供理论支撑和智力支持。

座谈会上，杨承训、耿明斋、王作成、龚绍
东、李政新、李燕燕、王永苏、苗长虹、吴一平、梁
丹、刘道兴、陈爱国、杜书云等我省社科界专家
学者，就推进我省经济转型、加快产业集聚区建
设、协调推进三化、促进新兴产业发展、提升居
民消费水平、加快河南农业现代化建设等问题
畅所欲言、建言献策，卢展工认真听取意见、建
议并不时插话询问有关情况，与大家就“贯彻落
实中央经济工作会议精神，保持河南经济平稳
较快发展”这一主题，进行了3个多小时的互动
交流、深入探讨。

卢展工诚挚地说，各位专家学者非常关心、
关注河南的发展，大家围绕河南经济社会发展
中的重要问题坦诚提出自己的意见和建议，体
现出了宝贵的忧患意识和责任意识。发言突出
了科学发展、突出了以人为本、突出了科技创
新、突出了河南实际，听了以后，很受教育，很受
启发，也很受感动。

就繁荣发展哲学社会科学、推动经济社会
又好又快发展，卢展工提出了四点意见与大家
交流。

一是学习。就是要大力倡导研究的风气、
学习的风气 不仅是专家学者要学习，更重要
的是各级干部尤其是领导干部应该很好地学
习。要通过深入学习、准确把握党的路线方针
政策和哲学社会科学知识，提高理性思考能力，
提高分析问题、研究问题、解决问题的能力，从
而正确指导工作实践、提升工作水平。

二是求实。就是要实事求是、从实际出
发 要把握好两个问题：一个是人民日益增长
的物质文化需要同落后的社会生产之间的矛盾
这一社会主要矛盾，另一个是河南人口多、底子
薄、基础弱、人均水平低这一基本省情。解决好
这两个方面的问题，首先是发展。发展是时代
的主题，发展是第一要务，要在加快发展中体现
转变、体现调整、体现提升，用发展的办法解决
发展中存在的问题和矛盾。其次是把握省情。
河南是中国的缩影，国土面积占全国1/58，而人
口占全国 1/13，就是很大的经济总量除以近亿
人口也是一个很小的数字。所以谋划发展一定
要从实际出发，持续已有的好的发展思路、发展
举措、发展政策，不断提高发展成效，不断提高
人均水平。

三是创新。就是要通过创新使发展的战
略、目标、任务能够得到很好的落实 要进行体
制机制创新、领导方式和工作方法创新，特别是
要把科学技术创新与体制机制创新紧密结合起
来，更好地体现科学技术第一生产力的作用。创
新也包括抢抓机遇。机遇从来不是等来的，突破
风险是机遇，克服困难是机遇，持续不断、锲而不
舍、持之以恒地推进也是机遇。要通过抢抓机
遇、开拓创新，推动经济社会又好又快发展。

四是运作。就是要研究做，工作的着力点
要放在结合实际把中央的大政方针在河南贯彻
好、落实好 对领导干部来讲，不在于说了多
少，而在于做了多少，做工作、抓落实要更务实
一点、更求实一点、更扎实一点，努力做到说到
做到、做就做好。对专家学者来说，要多思考、
多研究，特别是要把研究的出发点放在今后怎
么做上，使研究成果更加符合客观规律、更加符
合工作实际，从而更好地为领导决策服务、为经
济社会发展实践服务，为推动科学发展、加快中
原崛起提供理论支撑和智力支持。

省领导孔玉芳、曹维新、王菊梅、袁祖亮和
省直有关部门负责同志参加了座谈会。

□晚报记者 辛晓青

本报讯 昨日，国务院关于跨省就业养
老关系一起转移的消息出来后，备受读者
关注，记者从河南省人力资源和社会保障
厅有关处室了解到，养老关系在全国范围的
转移接续势在必行，我省已经实现养老省
级统筹，只等国家的转移接续办法出台即
可实施。

省级统筹为全国转移打下基础
为了解决我省省内的劳动力流动和养老

关系的转移接续，我省2007年出台企业养老
保险省级统筹政策，当年 10月开始实施，具
体的缴费比例统一为个人缴费8%，企业缴费
20%。

据介绍，实现省级统筹以后，在全省范围
内实现缴费基数、缴费比例和享受待遇标准
的统一，为参保职工在更大范围合理流动创
造条件，消除了参保职工跨地区流动的障碍。

跨省转移磨合期或许会很长
国务院发布全国实现养老转移接续消息

后，省人力资源和社会保障厅表示，我省已作
好了相关准备，可在制度上彻底对接。

不过虽然在制度上已经可以实现无缝

衔接，但在具体操作上还存在一些小问
题。比如由于全国没有实现数据一体，省
与省之间的关系转移需要快递，这个程序
和费用问题，都是必须面对的，磨合期或许
会很长。

一卡通实现有待时日
关于很多人关心的一卡通问题，记者了

解到，五险统一的一卡通在技术上并不存在
难题，但是五险要做到统一目前还有一定的
问题。据介绍，彻底的一卡通，就意味五个险
种实现数据库的统一，而前提是五个险种的
缴费基数要统一，但是目前养老和医保等缴
费基数还不一致，所以前期可能最先实现的，
是大内存的个人卡，“也就是说这个卡内存很
大，分别储存有五个险种的信息，到哪个险种
的办理点都能读到自己的信息。”

不过有观察人士认为，这是大方向，各个
地方都是在向一卡通努力，但一年内实现还
有难度。
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养老保险跨省转移
河南已准备好


